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ДЖЕКИ 
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НЕКУДА  С. 7

| АЛЁНА БОБРОВИЧ

С КИНОЭКРАНА 
ПОПАЛИ НА ХОЛСТ
Художник из Петербурга Татьяна Стрежбецкая 
пишет портреты, пока её герои репетируют или 
снимают фильмы. Но некоторые позируют специ-
ально, как Эмир Кустурица. Рассказываем о про-
екте «В кадре и за кадром». С. 8

Metro 
собирает 
диджеев
на берегу 
залива
Завтра в культурном квартале «Брусницын» старту-
ет проект Metro live. Лучшие диджеи города семь 
недель будут радовать посетителей музыкой. С. 8

 рекламно-информационная газета* Metro – крупнейшая российская ежедневная новостная газета по объёму ежедневной аудитории, по данным Mediascope NRS Россия, декабрь 2021 – апрель 2022 г.

metronews.ru                 metro_online                  gazetametro_spb

Т Е Л Е К А Н А Л  « С А Н К Т - П Е Т Е Р Б У Р Г »  -  Ж И З Н Ь  Г О Р О Д А  В  П Р Я М О М  Э Ф И Р Е 1
2
+

s.rrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrruuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuuu



NEWS
WWW.METRONEWS.RU

02
 WWW.METRONEWS.RU
ВТОРНИК, 18 ИЮЛЯ 2023ПЕТЕРБУРГ

Газета Metro gazetametro_spb

Из-за репетиции парада ВМФ 
мосты разведут днём

2
В дни репетиций Главного Военно-морского парада 19 
и 23 июля в Петербурге разведут Литейный, Троицкий, 
Дворцовый и Благовещенский мосты. Дороги будут 

закрыты для горожан с 11.00 до 12.15. Уточняется, что гра-
фик предварительный, за актуальной информацией мож-
но следить на сайте организации «Мосты Петербурга». При 
этом разводка мостов ночью тех же дней планируется как 
обычно. Окончательный график во время самого Главного 
Военно-морского парада будет опубликован после проведе-
ния всех репетиций. 

В центре появилась
кинологическая площадка

1
Площадка расположена на пересечении переулка Несте-
рова и Зверинской улицы в Петроградском районе. На 
ней установлены тренажёры для домашних питомцев. 

Для безопасности четвероногих входная зона оборудова-
на дополнительным ограждением. Кроме того, обновили 
газоны, сделали набивное покрытие, а для вертикального 
озеленения оборудовали шпалеры с диким виноградом. 
«Петербуржцы содержат порядка 300 тыс. собак. Площадки 
для их выгула в городе необходимы. В историческом центре 
города нелегко найти место для таких площадок, но для соз-
дания подобных объектов изыскиваем все возможности», – 
отметил губернатор Александр Беглов. В 2022 году в рамках 
регионального проекта «Формирование комфортной город-
ской среды» в Петербурге было построено 7 кинологических 
площадок. 

В Петербурге сменилась 
главная модная улица 

3
Большой проспект Петроградской стороны впервые 
опередил Старо-Невский проспект по количеству ма-
газинов одежды, аксессуаров и обуви. Новую главную 

модную улицу назвали специалисты NF Group. Как отмечают 
аналитики, примерно каждый третий арендатор на главной 
магистрали Петроградки представлен в категории fashion-
ритейл. Рост происходит за счёт локальных брендов. Часть 
из них открыли магазины побольше, переехав из небольших 
помещений, другие раньше были представлены исключи-
тельно в торговых центрах. Также некоторые компании из 
других регионов страны начали свою экспансию в Северную 
столицу с Большого проспекта.

| GOV.SPB.RU

Выпускники мариупольских школ осмотрели залы Мариинского дворца, посетили церковь и спустились по знаменитому пандусу | ФОТО: АЛЁНА БОБРОВИЧ

Мариупольцы 
мечтают о Гамлете

Сейчас вчерашние выпуск-
ники мариупольских школ 
сдают экзамены. Репети-
руют отрывки из русской 
классики, которые будут 
представлять перед экза-
менационной комиссией. 
В свободное время мариу-
польцы ездят на экскурсии, 
ходят в театры и музеи. На 
днях побывали в Мариин-
ском дворце в гостях у де-
путата Законодательного 
собрания Анастасии Мель-
никовой – именно она ку-
рирует и опекает будущих 
актёров и режиссёров в Се-
верной столице. 

Из 25 приехавших в Пе-
тербург абитуриентов в РГИ-
СИ поступят 16. Через не-
сколько лет они вернутся в 
родной город и будут играть 
и ставить спектакли на сце-
не драматического театра. 

Metro пообщалось с не-
сколькими абитуриентами. 
Они рассказали, как готови-
лись к поступлению, о своём 
городе, о том, кем и где они 
видят себя после окончания 
театрального вуза.

Дарья Ныдилько, 18 лет:
– Я окончила шко-
лу в прошлом 
году. 

Живу в 
городе Яси-
новатая – это 
совсем рядом с 
Авдеевкой, где по-
стоянно идут бои. Мой город  
прифронтовой с 2014 года. 
И если в Мариуполе было 
страшно несколько месяцев, 
у нас прилёты случаются уже 
девять лет. Но мы, жители, 
привыкли. 

По Петербургу мы ходим 
пешком, чтобы всё рассмо-
треть. Здесь красиво и спо-
койно. Но иногда, если про-
летает вертолёт, по привычке 
хочется куда-нибудь спря-
таться или присесть. 

Я очень надеюсь посту-
пить. А когда получу диплом, 
вернусь домой и буду выхо-
дить на сцену Мариупольско-
го театра, надеюсь, его к это-
му времени восстановят. Буду 
играть для земляков, и сре-
ди них будут мои родители, 
младшая сестрёнка, бабушки 
и дедушки. Я очень спокой-
ная, добрая и отзывчивая. 
Хотелось бы сыграть что-то 
максимально противополож-
ное своему характеру. 

Марк Дука, 17 лет:
– Петербург для 
меня не чужой 
город, у меня 
здесь род-
ственники, я 
бывал здесь 
раньше. 

Родился и вы-
рос в Мариуполе. Мы с се-
мьёй уезжали только в мар-
те 2022 года, когда в городе 
шли бои. Полгода жили в 
Ростове, а потом вернулись. 
Конечно, наш дом постра-
дал. Но нам починили подъ-
езд, окна поменяли. Сейчас 
город приводят в порядок. 

Я вместе с большинством 
одноклассников окончил 
школу в родном городе, а по-
том приехал сюда. 

Хотелось бы стать ре-
жиссёром и поставить спек-
такли «Ромео и Джульетта» 
или «Гамлет» по великим 
трагедиям Шекспира. Если 
поступлю, придётся очень 
много читать, открыть для 
себя Толстого, Достоевского, 
других русских классиков. В 
школе эти писатели прош-
ли мимо меня, ведь у нас не 
было русской литературы. 
Так что впереди много инте-
ресного.

Ирина Туяхова, 18 лет:
– О том, чтобы 
стать актри-
сой, я нача-
ла мечтать в 
восьмом клас-
се. Смотрела 
фильмы и дума-
ла: «Было бы кру-
то тоже так играть!» Я учи-
лась в десятом классе, когда 
в моём городе начались бои. 
В эти месяцы я не думала о 
будущей профессии. Мы с 
родителями никуда не уез-
жали, жили в частном доме 
на окраине Мариуполя. Нам 
везло, прилетало в основном 
в огород. Потом я снова по-
шла в школу. И тут появилась 
возможность попробовать 
поступить в театральный вуз 
Петербурга!

В первых турах я читала 
стихи Рождественского и 
Есенина, басню Сергея Ми-
халкова и отрывок из расска-
за Надежды Тэффи. Русскую 
литературу мы изучали толь-
ко в 11-м классе – что успели 
выучить, то успели. Я сама 
искала материал для посту-
пления. 

В будущем мне бы хоте-
лось играть в театре и сни-
маться в кино. Желательно 
получать главные роли. 

25 выпускников мариупольских школ поступают в Российский государственный институт 
сценических искусств (РГИСИ). Для абитуриентов из Донбасса вуз выделил 16 бюджетных мест 
на отделениях «Артист драматического театра» и «Режиссёр драмы». Metro узнало подробности

АЛЁНА БОБРОВИЧ
alena.bobrovich@metronews.ru

ЭКСПЕРТ

С моей дочерью Машей в театраль-

ном институте училась девочка 

из Луганска. Она как-то сказала, 

что было бы хорошо привезти из 

Донбасса детей. Я с этой идеей 

пришла в РГИСИ, им понравилось. 

И всё закрутилось. 

Всегда мечтала стать много-

детной матерью, и в этом году моя 

мечта исполнилась: сейчас у меня 

25 детей, большинству из которых 

17–18 лет. Моя задача – привезти-

увезти, накормить, выслушать и 

поддержать. 

У каждого приехавшего из До-

нецкой области есть мой мобиль-

ный номер, и они могут позвонить 

в любое время. Советуются, делятся 

своими радостями и неудачами. 

На третий тур прошли не все. Были 

слёзы, конечно. И я стала тем 

человеком, который их успокаивал. 

Ну кто с ними здесь поговорит, 

если не я?

Стараюсь бывать на занятиях и 

экзаменах. В работу педагогов я, 

естественно, не вмешиваюсь, но 

морально поддерживаю всех. 

Ребята очень талантливые, и я 

желаю всем им успехов. 

АНАСТАСИЯ 
МЕЛЬНИКОВА 
заслуженная 
артистка России, 
депутат закса 
Санкт-Петербурга



Газета Метро [Metro] 

Санкт-Петербург

№53 (4670)

• Главный редактор

 Сирота А. Л.

• Арт-директор 

Константин Лебедин

• Руководитель отдела рекламы

Вера Гриднева

• Редактор номера 

Евгения Назарова

Ежедневное рекламное издание. Регистрационное свидетельство ПИ №ФС2-7868 от 19 декабря 2005 г. 

выдано Управлением Федеральной службы по надзору за соблюдением законодательства в сфере массовых коммуникаций 

и охране культурного наследия по Северо-Западному федеральному округу. 

Учредитель и издатель: АО «Издательский дом «Три короны».

Адрес учредителя, издателя и редакции: 198096, Санкт-Петербург, Автовская ул., д. 2.

Тел.: (812) 244-43-45, 244-43-43; факс: (812) 783-44-45. E-mail: gorod@metronews.ru; сайт: www.metronews.ru. 

Размещение рекламы: (812) 244-4340.

Все рекламируемые товары и услуги имеют необходимые сертификаты и лицензии. Материалы с пометкой «специальный проект» 

являются коммерческими. Редакция не несёт ответственности за материалы информационных агентств, а также за содержание, 

стиль, точность и грамотность рекламных объявлений. Мнение авторов может не совпадать с мнением редакции.

Газета отпечатана 

ООО «Типография КомПресс-Москва» 

141407, МО, г. Химки, Нагорное ш., д. 2, 

корп. 9, пом. А. 

Заказ № 3622

Время подписания в печать:

по графику – 14.07.2023, 20.00

фактическое – 14.07.2023, 20.00

Т. 150 000. Распространяется бесплатно

Генеральный директор 

Наталия Брагинская

WWW.METRONEWS.RU
ВТОРНИК, 18 ИЮЛЯ 2023 ПЕТЕРБУРГ 03

Гигантский борщевик Соснов-
ского, до сих пор пугающий 
людей в лесах Северо-Запада, 
теперь стал музыкальным 
инструментом. Его называют 
рейнстик, или посох дождя. 
На вид невзрачная метровая 
трубка. Но стоит её перевер-
нуть – и комната заполняется 
звуком, напоминающим ли-
вень. Чудесное превращение 
– дело рук мастерицы Галины 
Поляковой.

– Я наткнулась в Интер-
нете на статью, как сделать 
посох дождя из борщевика, 
и прямо загорелась этой иде-
ей! – делится с журналистом 
Metro Галина Полякова.

Каменный ствол
Добывать «материал» для 
рукоделия мастерица от-
правила мужа Александра. 
С первыми заморозками он 
выдвинулся в лес, вооружив-
шись топором.    

– Как только стукнет мо-
роз, борщевик теряет свою 
силу – он больше не опасен. 

За лето он вырастает, креп-
нет и потом, к зиме, стано-
вится как каменный. На него 
даже если наступить, то всё 
равно не сломаешь, – расска-
зывает Галина Полякова. – Я 
мужу и говорю: «Как хочешь, 
но борщевик мне принеси». 
Ну он и принёс!

Бисер и пшёнка
Для рукоделия нужен сте-
бель обжигающего зонтич-
ного растения. Технология 
изготовления необычного 
инструмента довольно про-
ста. По спирали в стволе бор-
щевика делаются небольшие 
отверстия на расстоянии 
около 10 мм друг от друга. 
Проткнуть бывшего зелёного 
оккупанта можно, например, 
шилом. В образовавшиеся 
дыры вставляются зубочист-
ки. Выпирающие острые 
края обрезаются, и стебель 
заклеивается скотчем.

– Дальше начинается са-
мое интересное, – продолжа-
ет собеседница Metro. – Мы 
заполняем стебель и пробка-

ми от пластиковых бутылок 
затыкаем его с двух сторон. 
Я пробовала всё: рис, горох, 
пшёнку, бисер. И постоянно 
был разный звук! Чем длин-
нее палка, тем он дольше.

Опытным путём Галине 
Поляковой удалось найти 
идеальный сыпучий тандем.

– Рис и горох! – говорит 
мастерица. – Горошинки кру-
гленькие и ещё стукаются 
друг о дружку. Звук прямо 
завораживает, пересыпается 
красиво и звонко!

Мощный ливень
Требований к длине и тол-
щине стебля борщевика нет. 
Музыкальный инструмент, 
имитирующий звук дождя, 
по словам Галины Поляко-
вой, можно сделать из чего 
угодно. Однако нужно иметь 
в виду, что свойства «матери-
ала» и начинка будут влиять 
на звук.

– Это, например, такой 
лёгкий, моросящий дождик. 
А вот здесь уже другой звук 
– потяжелее, будто мощный 
ливень, – рассказывает Гали-
на Полякова. 

Последний штрих: стебель 
уже не борщевика, а посоха 
дождя покрывается морил-
кой и лаком.

– Можно ещё тесёмкой ка-
кой-нибудь яркой украсить, 
– добавляет героиня публика-
ции.

Мешок со стеблями
Инструментами из борще-
вика мастерица уже одарила 
всю семью. Свой личный по-
сох есть у супруга Галины По-
ляковой, а у внука их даже 
два.

– Когда настроение плохое, 
я прямо беру и начинаю его 
из стороны в сторону вертеть. 
Релаксирую! Внутри него что-
то пересыпается... Так кра-
сиво! – делится собеседница 
Metro.

Материалов для посоха до-
ждя Галине Поляковой хватит 
на год вперёд – в кладовке 
хранится целый мешок со сте-
блями борщевика. Впрочем, 
не факт, что все они пойдут на 
музыкальные инструменты: 
муж Галины задумал сделать 
для своей возлюбленной вазу. 

Мастерица Галина Полякова (слева) | ВСЕ ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНЫ ГЕРОИНЕЙ 
ПУБЛИКАЦИИ

Рейнстик, или посох дождя – музы-

кальный инструмент индейцев

Из петербургского борщевика 
сделали музыкальный инструмент 

Пока активисты 
из города на Неве 

борются с опасным 
растением, одна 

из мастериц нашла 
ему необычное 

применение. Она 
создаёт из борщевика 

шумовые инструменты 
индейцев. 

Корреспондент Metro 
узнал больше о посохе 

дождя 

ЮЛИЯ ЖУРАВЛЁВА 
yuliya.zhuravleva@metronews.ru

«Как только стукнет мороз, 
борщевик теряет свою силу – 

он больше не опасен».
Галина Полякова

ПРОЕКТ РЕАЛИЗОВАН
НА СРЕДСТВА ГРАНТА
САНКТ-ПЕТЕРБУРГА
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– Сокращённый график ра-
боты по пятницам в некото-
рых компаниях выступает 
инструментом мотивации и 
влияет на удовлетворённость 
сотрудников, – рассказывает 
директор по развитию «Ави-
то Работы» Дмитрий Пучков. 
– Работодатели стремятся 
перераспределять трудовые 
ресурсы и оптимизировать 
рабочее время персонала для 
максимальной эффективно-
сти бизнеса.

Но далеко не всё так оче-
видно – свою роль в уменьше-
нии количества «коротких» 
пятниц сыграла и пандемия. 
А если говорить точнее – уда-
лённый график работы. По 
данным FinExpertiza, в пер-
вом квартале 2023 года дли-
тельность трудовой недели 
у россиян составила 38 часов 
30 минут. Это рекордный по-
казатель с 2010 года.

Как рассказала Metro экс-
перт в сфере кадров Татья-

на Долякова, если сначала 
трудоустроенных россиян 
вернули с удалёнки на рабо-
ту в офисы, то сейчас рабо-
тодатель часто использует 
гибридный график: три – в 
офисе, два – удалённо. В этих 
случаях о «короткой» пятни-
це редко вспоминают. То же 
самое касается тех или иных 
отраслей. К примеру, по сло-
вам специалиста по подбору 
кадров Гарри Мурадяна, ком-
пании клиентского сервиса 
не сокращают рабочий день 
своего персонала, так же как 
и предприятия производ-
ственного сектора.

– Может, какие-то блоге-
ры и диджитал-агентства так 

делают, но реальный сектор 
сейчас по уши в работе – в 
настоящее время в России за-
фиксирован минимальный 
уровень безработицы, рук 
не хватает, – говорит собе-
седник. – В оборонке и стро-
ительстве сейчас высокий 
спрос и гигантская загру-
женность. В последний год 
в эти отрасли пришло много 
денег, поэтому работодатели 
из данных сфер экономики 
вряд ли пойдут на то, чтобы 
раньше времени отпустить 
работников домой.

С другой стороны, бывают 
случаи, когда сокращённый 
рабочий день – это очевидно 
и даже необходимо. Но и тут 

есть свои нюансы.  
– Есть такие инду-

стрии, в которых 
в последние часы 
пятницы особо 
никакого спро-
са и активности 
нет, – говорит HR-
эксперт Андрей 
Алясов. – Зато в 
понедельник и 
вторник работо-
датели нередко 
задерживают сотруд-
ников. Чаще всего с этим 
сталкиваются компании, ра-
ботающие в сфере продаж, 
особенно если их клиенты 
живут в других часовых по-
ясах. ЯРОСЛАВ НИКОЛАЕВ

«Короткая» пятница теперь есть не у всех 
Сокращённый рабочий день в пятницу 

становится редкостью. По данным социологов, 
сейчас этот бонус доступен лишь 39% россиян

60% 
работающих по графику 5/2 

россиян не уходят раньше по 

пятницам. У них стандартный 
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Программы трейд-ин, кото-
рые дают возможность сдать 
старый автомобиль в счёт 
стоимости нового, есть в на-
личии практически у каждо-
го дилера. Несколько лет на-
зад их взяли на вооружение 
строительные компании, 
чтобы стимулировать про-
дажи. Как рассказали Metro 
эксперты, сегодня такая 
схема становится всё более 
актуальной на фоне роста 
цен и общей ситуации в эко-
номике. 

– Утверждать, что взаи-
мозачёт пользуется ажио-
тажным спросом, наверное, 
нельзя, – комментирует 
ситуацию Евгений Ортин, 
маркетолог-аналитик СРО 
А «Объединение строите-
лей СПб». – Однако, как и у 
любой другой услуги, у него 
есть свои сторонники. Для 
покупателей использование 
схемы «одного окна» – это в 
первую очередь экономия 
нервных клеток и сокраще-
ние числа участников схемы 
купли-продажи. А для про-
давцов – это выход в сегмент 

потенциальных клиентов, 
не имеющих свободных 
средств для первоначально-
го взноса на дорожающую 
новостройку.

Как это работает
В некоторых строительных 
компаниях появились от-
делы вторичной недвижи-
мости, которые отвечают за 
трейд-ин. 

– Услуга по подбору квар-
тиры включает в себя поиск 
вариантов для клиента, ор-
ганизацию просмотров, про-
верку юридической чистоты 

объекта и собственника, а 
также полное сопровожде-
ние сделки, – рассказывает 

Анжелика Альшаева, гене-
ральный директор Агентства 
недвижимости «КВС». – Ещё 
мы проводим альтернатив-
ные или встречные сделки, 
которые позволяют в режи-
ме «одного окна» продать 
одну квартиру и купить дру-
гую. И через агентство мож-
но просто реализовать любое 
вторичное жильё, не приоб-
ретая нового. 

Другой популярный ва-
риант – работа с проверен-
ной компанией-партнёром, 
сторонним агентством не-
движимости, которое много 
лет представлено на рынке 
и производит оценку имею-
щейся квартиры. Если обе 
стороны всё устраивает, то 
строительная компания при-
нимает её в зачёт стоимости 
нового жилья.

– Но не в прямом смысле: 
в собственность её не оформ-
ляют, зато помогают про-
дать, – говорит Ян Фельдман, 
директор по маркетингу ГК 
«Ленстройтрест». – Выручен-
ные деньги идут на оплату 
недвижимости в новострой-
ке. Недостающие средства 
(а обычно новая квартира 
выходит дороже старой) по-
купатель вносит из личных 
сбережений либо оформляет 
ипотеку или рассрочку.

Замораживаем цены!
Как объясняют представи-
тели застройщиков, сначала 
покупатель выбирает новую 

квартиру, после чего её стои-
мость фиксируется на 2–3 ме-
сяца. Это стандартный срок 
продажи недвижимости. 

– В условиях, когда девело-
перы меняют прайс нередко 
два раза в месяц, зафиксиро-
вать стоимость квартиры в 
строящемся доме на доволь-
но продолжительный срок 
– это выгодно для покупате-
ля, – продолжает Ян Фель-
дман. – Да, сейчас стоимость 
«квадрата» не меняется су-
щественно, но она всё равно 
увеличивается ввиду дефи-

цита качественного предло-
жения на рынке и растущей 
себестоимости строитель-
ства. Пока потенциальные 
покупатели присматривают-
ся к имеющемуся жилью на 
«вторичке», можно собирать 
документы для оформления 
ипотеки.

По словам экспертов, на 
трейд-ин застройщик не за-
рабатывает. Наоборот, ком-
пании часто дают скидки 
при использовании такой 
программы – ведь это воз-
можность увеличить спрос. 

Квартира – зачёт! Как продать 
старое жильё через застройщика

Трейд-ин хорошо зарекомендовал себя на 
российском авторынке и позже прижился в 
индустрии новостроек. Рассказываем, как 

можно «обменять» старую квартиру на новую

НИНА ПЕТРОВА
gorod@metronews.ru

Поменять свою квартиру в хрущёвке или брежневке на новую, светлую и современную, можно через специалистов 

застройщика | ВСЕ ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНЫ ГК «ЛЕНСТРОЙТРЕСТ»

219,3 
тыс. рублей в среднем в Пе-

тербурге по итогам июня стоит 

квадратный метр на первичном 

рынке (оценка БН.ру). В мае 

было 217,4. Однокомнатную 

квартиру можно купить за 7,2 

млн, «двушку» – за 14 млн. 

«Трёшка» же обойдётся в 17,76 

млн рублей
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Трейд-ин для застройщика – возмож-

ность увеличить спрос

Пекарня и кофейня: есть ли разница

Согласно исследованию ком-
пании KNRU, в Петербурге на 
июнь 2023 года работало 6519 
предприятий общественного 
питания без учёта рестора-
нов и кафе. С прошлого авгу-
ста их число выросло на 540 
точек (или 9,03%). Наиболее 
активно в городе открывают 
пекарни (+177 штук), шавер-
мы (+169) и кофейни (+164). 
А единственный сегмент, где 
наблюдается падение, – это 
блинные (–27 штук за год).

Сейчас в Северной столи-
це в общей сложности насчи-

тывается 2265 пекарен, 1854 
кофейни и 1422 шавермы. 
Блинных осталось 100. По 
словам экспертов брокера, 
общепит в городе оборотов 
не снижает. Наоборот, биз-
нес адаптировался к новым 
реалиям, а средний чек в за-
ведениях растёт.

В пекарне можно и пиццу, и 
шашлык
Как рассказали Metro экспер-
ты рынка, общепринятой и 
закреплённой классифика-
ции заведений общепита с 
чёткими критериями в Рос-
сии нет. В теории кофейня 
сегодня – это точка, где есть 
только кофе, другие горячие 
напитки и готовая продук-
ция: в частности, десерты, 
не требующие готовки, разо-
грева, выпекания. В формате 
пекарни присутствует вы-
пекание либо разогрев, что 
предполагает наличие зоны 
кухни.

– Это, в свою очередь, по-
вышает требования к поме-
щению и площади точки, так 
как оборудования больше, – 
говорит Полина Фиофилова, 
руководитель департамента 
коммерческой недвижимо-

сти компании KNRU. – Сей-
час, например, размеры пе-
карен могут варьироваться 
от 50 до 150 кв. м. Формат 
кафе требует полноценной 
кухни с возможностью готов-
ки. Но при этом в Петербурге 
есть условные пекарни, где 
можно заказать обычные 
блюда: от роллов до шашлы-
ка и пиццы. Также некото-
рые рестораны по-прежнему 
называются кафе. Чёткой 

градации нет. Мы исходим из 
конкретного бренда и того, 
как он себя позиционирует.

Полуавтомат против вен-
динга
Яна Петерсон, преподаватель 
направления бариста и ме-
неджмента в Liga Univer, со-
глашается с тем, что позици-
онирование действительно 
далеко не всегда соответству-
ет классическому определе-

нию того или иного формата 
и нередко путает клиентов.

– Когда бренд говорит 
о том, что он кофейня, но 
ставит в меню лишь класси-
ческую эспрессо-линейку, 
дополняя её огромным выбо-
ром выпечки, это может при-
водить к некоему несовпаде-
нию «ожидания-реальности» 
у гостя, – отмечает эксперт. 
– Но в целом разница заклю-
чается в ключевом акценте 
на продукте. В пекарне кофе 
идёт дополнительным про-
дуктом к выпечке и может 
сильно уступать в качестве, 
а кофейня же, наоборот, де-
лает акцент на разнообразии 
и качестве кофейной продук-
ции и выпечку может пред-
лагать скорее как дополне-
ние к кофе.

То же самое касается обо-
рудования, объясняет Яна 
Петерсон. В плане кофема-
шин кофейни работают на 
профессиональных полуав-
томатах.

– Кофе – продукт очень ка-
призный, с ним надо уметь 
работать, ребята уделяют 
этому много времени и сил, – 
говорит бариста. – Пекарни, 
хотя далеко не все в Петер-

бурге, могут позволить себе 
автоматические машины, а 
в редких случаях даже вен-
динговые автоматы, что, к 
сожалению, сильно сказы-
вается на качестве кофе, но 
является более бюджетным 
вариантом.

За год в Северной 
столице количество 

точек общепита 
выросло на 9%. 

Больше всего сфера 
прирастает пекарнями 

и кофейнями. Metro 
выяснило, отличаются 

ли чем-то эти два 
формата 

| GETTY

Форматы кофеен 
в Петербурге
   Яна Петерсон, 

преподаватель направления 

бариста и менеджмента в 

Liga Univer, делит кофейни 

на три типа: 

   • Ту гоу (взял-пошёл). 

Примеры: Coffee Like, 

Baggins, Etlon.

   • Кофейни американского 

формата (заказ от стойки, 

отсутствие официантов, есть 

возможность присесть). Это 

«Больше Кофе», «Цех85», 

«Хлебник».

    • Форматы полного цикла 

(официанты, столики, заказ 

по меню): «Забыли Сахар», 

«Coffee 3».

СВЯТОСЛАВ ТАРАСЕНКО
svyatoslav.tarasenko
@metronews.ru



Овен
21.03 – 20.04

Овны окажутся в центре внимания и 

смогут блеснуть своими талантами.

Телец
21.04 – 21.05

Если заняты сбором документов, 

связанных с регистрацией недвижи-

мости, день пройдёт не зря. 

Близнецы
22.05 – 21.06

Вы как будто созданы для общения, 

одиночество противопоказано. 

Рак
22.06 – 22.07

Можете требовать награду за свои 

труды – всё получится. Время реше-

ния материальных вопросов.

Лев
23.07 – 22.08

Встряхните гривой и смело беритесь 

за любую задачу.

Дева
23.08 – 22.09

Предоставьте коллегам проявлять 

энтузиазм, а сами побудьте на 

подхвате. 

Весы
23.09 – 22.10

Друзья обратятся за помощью. Не 

ссылайтесь на занятость.

Скорпион
23.10 – 21.11

Вот и на вашу улицу пришёл празд-

ник. Пора выйти на первое место по 

производственным показателям. 

Стрелец
22.11 – 21.12

Сегодня Стрельцам наверняка пове-

зёт узнать много нового и интересно-

го для себя.

Козерог
22.12 – 20.01

Козероги могут наломать дров. 

Будьте осмотрительны. 

Водолей
21.01 – 18.02

Не следует отрываться от коллектива 

– станьте частью целого.

Рыбы
19.02 – 20.03

Может быть, больших результатов 

Рыбы и не добьются, но смогут 

услужить многим людям.

Гороскоп

Действие фильма разворачи-
вается в недалёком будущем, 
где нефтяные войны прак-
тически до основания унич-
тожили Ближний Восток. 
В центре сюжета – ветеран 
китайской армии, спец-
агент Луо Фенг (Джеки Чан), 
ставший частным охранным 
подрядчиком. Его задача 
– эвакуировать рабочих с 
нефтеперерабатывающего 
завода в Ираке, на который 
был совершён налёт по-
встанцев, и доставить их в 
безопасный  оазис – «зелёную 
зону». Среди работников – 

его дочь. Он понимает, что 
нападение – лишь часть  
крупнейшего нефтяного 
ограбления в истории. Но в 
одиночку ему не справиться. 
Параллельно зрители знако-
мятся с бывшим морпехом 
Крисом Ван Хорном (Джон 
Сина), живущим в иракской 
деревушке. Он хороший 
парень, трогательно заботя-
щийся о местных сиротах. 
Но его обманом втягивают в 
конфликт с командой героя 
Чана, он соглашается на 
опасную авантюру и угоняет 
конвой Фенга. Встретив-

шись, они видят друг в друге 
врагов и вступают в схватку. 
Но вскоре выясняется «ху 
из ху», и герои начинают 
дружить против настоящих 
преступников. Дальше, при-
хватив с собой дочку Фенга, 
они отправляются по баг-
дадскому «шоссе смерти» со 
своей спасительной миссией 
уже вместе.

Найти общий язык им 
помогает спецназовское 
прошлое, к тому же Хорн не-
много знает китайский, что 
порождает множество шуток 
из разряда «непереводимой 
игры слов». 

Пожалуй, только эти ред-
кие «перлы» вносят какое-то 
разнообразие в нескончае-
мый экшен, напоминающий 
скорее компьютерную игру с 
гонками в пустыне и беско-
нечными взрывами. О том, 
что это всё-таки кино, вспо-
минаешь в паре слезливо-
сопливых сцен, когда герои 
отвлекаются на ковыряние 
старых детских обид и выяс-
нение отношений. 

Ни сюжет, ни его ис-
полнение восторгов не 
вызывают. Фанаты Чана, 
скорее всего, разочаруются, 
отметив, что их кумир хоть 
и в отличной форме, но всё 
равно уже не тот, что в мо-
лодости. А поколение пепси 
спецэффектами не удивишь. 
Надежда лишь на преслову-
тую «химию» между Чаном и 
Синой, героя которого, кста-
ти, изначально должен был 
вообще сыграть Сталлоне. 
ОКСАНА ЧЕРТОВА

В прокат вышел комедийный боевик «Круче 
некуда» с Джеки Чаном и Джоном Синой

Режиссёр: Скотт Во Сценарист: Араш Амель В ролях: Джеки Чан, 
Джон Сина, Пилу Асбек, Макс Хуан, Ван Чжэньвэй, Амадеус Серафи-
ни, Рэйчел Холовэй, Хоу Минхао и др.

77777

Главные герои сражаются вместе | КАДР ИЗ ФИЛЬМА (16+)

«Круче некуда»

КИНОПРЕМЬЕРА 
МИХАИЛ ЧИСТЯКОВ, АСТРОЛОГ

Центр прогнозирования и психологии «АСТРУС»
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Звёзды кино 
попали на холст 

1Эмир Кустурица, режиссёр 
и актёр. «Кустурица приез-

жал на один из фестивалей, 
выделил мне полчаса, – рас-
сказывает автор. – В резуль-
тате 30 минут растянулись на 
три часа».

2Сергей Снежкин, режис-
сёр. «К Снежкину я на-

просилась на съёмки сериала 
«Следователь Тихонов», 
– вспоминает Татьяна. – На 
площадке работали Михаил 
Ефремов и Фёдор Бондарчук. 
Последний играл модного 
режиссёра и был в парике с 
длинными волосами. Актёры 
тоже попали в кадр».

3Олег Каравайчук, ком-
позитор. «Когда Кара-

вайчук видел, что его кто-то 
рисует, он отворачивался 
или уходил, – рассказывает 
художник. – Я увидела его на 
фестивале в Союзе худож-
ников. Гений готовился к 
выступлению, а я – к мастер-
классу. Поставила мольберт, 
разложила краски. И тут 
поняла, что это единственная 
возможность написать пор-
трет композитора с натуры».

4Сергей Шакуров, актёр. 
«Портрет Шакурова ре-

шила сделать в графике. Мне 
кажется, это соответствует 
его стальному характеру», – 
считает автор.

5Владимир Бортко, режис-
сёр. «Я люблю фильмы 

Бортко, но не представляла, 
как он выглядит, – говорит 
Татьяна. – В кафе «Ленфиль-
ма» мне понравился типаж 
мужчины, который сидел за 
соседним столиком. Сделала 
набросок. Дома показала 
мужу, оказалось, что это был 
известный режиссёр. Позже 
мы познакомились».

6Виталий Мельников, 
режиссёр. «Портрет 

знаменитого режиссёра я 
начала писать при его жизни, 
а закончила уже после, – 
комментирует автор проекта. 
– Жизнелюбивый и деятель-
ный Виталий Вячеславович 
отдыхает на любимой даче».

Петербургский художник Татьяна Стрежбецкая пишет портреты 
кинорежиссёров, актёров и музыкантов, пока те снимают фильмы, 

репетируют или выступают. Проект «В кадре и за кадром» автор 
представила на фестивале «Западные ворота» в Пскове

| ФОТО И ТЕКСТ: АЛЁНА БОБРОВИЧ
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Когда и где было 
первое выступление?
29.02.92 в Парголово, 

панк-рок-сейшн, органи-

зованный «Речниками» с 

участием «Пупсов», «Нож 

для фрау Мюллер» и Славы 

Книзеля.

Диджейство – хобби 
или основная 

профессия? 
Перманентное со-

стояние души.

Опишите себя 
в трёх словах. 
Одержимый, 

постоянный, 

спокойный.

Самый большой 
гонорар? 

Трудно объектив-

но определить, 

учитывая вола-

тильность рубля 

за последние 

30 лет.

Ваши три любимые 
песни из плейлиста? 
Talk Talk – Life Is What 

You Make It; Gat Decors – 

Passion, Byron Metcalf; Mark 

Seelig – The Winds Of Spirit.

Чему бы вы ещё 
хотели научиться?
Совершенствовать музы-

кальный продакшен.

Какой лучший совет 
вам давали в жизни? 
Главное, чтобы было 

красиво.

Три составляющие 
удачного дня?
Вдохновение, музыка, 

кофе.

Музыка для вас – это…
…общение с прекрасным.

Участники проекта
Dj Loveski

Dj Zeskullz

Dj  ZokZok

Dj Barbq

Dj Matpri

Dj Лена Попова

Dj Slon

Друзья, газета Metro и 
культурный квартал 
«Брусницын» запускают 
проект «Metro live 
в Брусницыне»! Вас ждут 
семь вечеров на берегу 
Финского залива с живыми 
выступлениями культовых 
петербургских диджеев 
и семь онлайн-стримов 
с хорошей музыкой 
во «ВКонтактe Metro».  
Вечеринки будут 
проходить каждую 
среду с 18.30 
до 20.30. Вход 
свободный! 

Петербургские диджеи, принимающие участие 
в проекте, ответили на вопросы анкеты Metro. 
Первым стал пионер российской хаус-сцены Dj 
Loveski 

профессия? 
Перманентное с

стояние души.

Опишите себ
в трёх словах
Одержимый,

постоянный, 

спокойный.

Самый большо
гонорар? 

Трудно объекти

но определит

учитывая вол

тильность ру

за последни

30 лет.
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ми культовых
х диджеев
-стримов
ыкой 
Metro».  

дут 
ждую
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